Dirigido y redactado por el CENTRO VERDAD Editor y Administrador LUIS CARTIN G.

República de Costa Rica

# NUEVAERA

Diario católico de intereses generales

APARECE TODAS LAS MAÑANAS

San José, martes 28 de agosto de 1917

Núm. 240

América Central

Suscripción mensual

c. 1.00

Teléfono 438

OFICINA: Av. 6a. O. No. 6

# Un comité integrado por elementos de todos los partidos, redactará la respnesta de Alemania a la nota pacifista del Papa

# El gobierno jacobino de Portugal ordena al Cardenal Arzobispo de Lisboa salir desterrado de la capital

Continúa el estado anárquico en Rusia

AMSTERDAM, 25.—Las autoridades de Munich decomisaron los comestibles de los hoteles y cafees en un establecimiento, decomisó una canti dad de harina huevos y carne de venado, la que se habia conseguido candestinamente. La información se recibió de un chismoso rico.

COPENHAGUE, 25 .- Un comerciante prominente que acaba de regresar de Viena dice que, Austria desea salir de la guerra de cualquier modo, que está dispuesta a sacrificar territorio con el fin de poner término al conflicto porque crece el hambre y con frecuen cia los motines entre los pobres hambrientos.

PARIS, 25 .- Informe oficial francés. Efectuóse cañoneo un tanto recio en la región de Peton. Exceden a 160 el número de prisioneros tomados en el cerro 304 esta mañana. Derribamos un aeroplano en el Bois Caurrières; 5 cayeron detrás de sus propias líneas: Frente oriental hubo cébil cañoneo por toda la línea, por el norte de Monastir repelimos una patrulla. Aviones ingleses bombardearon los campamen tos y suburbios de Demirhsser.

LONDRES, 25. - Como desde hace algún tiempo no se había efectuado carreras de caballos en el norte de In glaterra la asistencia en el hipódromo de Sockton fué inmensa, se presenció muy buen short.

LONDRES, 25.-Informe oficial británico. Esta mañana el enemigo lanzó formidables contraataques em pleando tropa fresca contra las posiciones que le tomamos el miércoles en la vecindad del camino Iprés Menin. Todo el día éstos se repelieron con suma violencia obligando retroceder a la tropa avanzada nuestra. En el Soto, Inverneses, y el Bois Gencorse se ha efectuado y todavía continúa encarnizado combate, varios contraataques que el enemigo lanzó en esta misma zona fueron desfavorables por la arti llería. Todo el día las pérdidas sufridas por el enemigo han sido enormes. Avanzamos ligeramente las líneas en la vecindad de Saint Julien tomando prisioneros.

LONDRES, 25.-Entrevistado el general Maurice dijo que durante los días 20, 21 y 22 se tomaron en el frente occidental más de 25 mil prisioneros y desde el 1º de agosto más de 30 mil. Expresa confianza que antes

del fin de agosto asciendan a 40 mil que equivaldría al número que los alemanes reclaman haber tomado en el frente ruso, aunque indudablemente éstos se componen en su mayor parte de tropa rezagada de unidades ameti-

Año I

nadas y desorganizadas. AMSTERDAM, 25 .- Avisan oficialmente de Berlín que Michaelis visitó el cuartel general para dar parte al Kaiser, dice la prensa que la visita tiene relación con Alsacia Lorena. Anuncia el National Zeitung que el jueves Michaelis recibió en audiencia a once diputados al Reichstag de Alsacia Lo rena. Se dice que es su intención de someter al Gobierno el deseo de Alsacia de transformarse en estado federal.

'LISBOA, 25-El gobierno ha dado al Cardenal Antonio Mendezbe llo 5 días para salir de la capital y residir en los suburbios por espacio de

BERLIN, 25.-La respuesta de Alemania a las propuestas del Papa será-redactada por un comité compuesto de miembros de todos los parti dos incluyendo dos socialistas, dos contratistas, uno de cada uno de los grupos conservadores liberales y progresistas.

PETROGRADO, 25.—Se informa que Curko scrá despertado por ser peligroso al bienestar del país amenaza una huelga de los obreros ferro viarios. Existen muchas intrigas con tra Korniloff; debido a su programa de reforma del ejército se espera que se podrá llegar a una transacción respecto de la pena capital. Se cumplirá con la demanda de Korniloss de militarizar los ferrocarriles en vista del peligro de una huelga. El ex Ministro Stumer está gravemente enfermo, está sin conocimiento. Los médicos tienen poca esperanza de salvarlo.

WASHINGTON, 25 -- Se niega que el Presidente Wilson se dirigirá al Congreso respecto las propuestas de paz del Papa, dentro de poco habrá control federal sobre los precios de la carne

ROTTERDAM, 25.-Fué hundido a la altura de la costa de Holanda, el vapor alemán Renate Leonardt. Los tripulantes se desembarcaron en Imui den durante la segunda tentativa de regresar a un puerto alemán. Pertenecía a la flota que en el mes de julio ppdo, fué perseguida por los ingleses

que capturaron cuatro y huncieron

otros carios.

LONDRES 25. - Refiriédose el Times a la dimisión de Savinkoff, dice que se efectuó una reunión extraordi naria del gabinete para discutir con Korniloff las reformas del ejército, Kerensky desistió de Korniloff y Savincoss, sosteniendo que es imposible mantener la disciplina de millones de soldados sin adoptar medidas severas,

SOFIA, 25.—Entrevistado respec to las propuestas de paz, Radoslaveff terminar el terrible derrame de sangre. Lo que recalca nuestra actitud es el hecho de que hace más de un año y luego en diciembre ofrecimos la paz a la Entente pero este esta preparada a buscar la fortuna en la continuación de la guerra. Nuestra situación militar se vuelve más fuerte cada día, no creo que el Papa haya t ratado de ponerse al habla con los beligeran tes de enviar la nota con el fin de saber si deseaban la paz. Según parece la Entente hace todo essuerzo para preparar los ánimos del público para el brusco rechazo de la propuesta. Los teutones acogen las propuestas en espíritu de sincera simpatía. Deseamos la paz pronto, si no acontece, solamente a la entente le pesará

LONDRES, 25 .- Muy de mañana de hoy el enemigo bombardeó violentamente las posiciones que toma mos el domingo por el SE, de Epehy y atacó la finca de Guillegent por ambos flancos Después de viva lucha el enemigo se estableció en una pequeña parte de las defensas al NE. de la finca, En todas las demás partes le repelimos. La finca pertenece en nuestro poder. Nocturnamente avanzamos ligeramente por el NO. de Lens tomando algunos prisioneros.

PETROGRADO, 26 - Frente oc cidental en la dirección de Baronavich fuerte cañoneo, parte del enemigo también actividad aerea. En dirección de Vladimir Volynsky repelimos ofensiva nocturna en la sección por el N, de Schelvov, nuestros aviones bombardearon las líneas en todas partes. Frente rumano en la región por el S O, de Sereth, el enemigo lanzó ofensiva ocupando una parte de una trinchera contra atacamos sacándole y restableciendo la posición. Repelimos todos los ataques en dirección de Kedsi Vasarhely, por el N. O. de Sevia. En el Caucaso nuestros destacamentos empujaron al enemigo de la montaña en la línea desde el O, del Ushnue hasta el valle de Rudari y el río Sheikhiva.

PARIS, 26 .- Inf. of. Francés: Por el N de Verdun hubo fuerte cañonco nocturno ribera derecha del Mosa entre Samoense y el Bois Chaume. Por la izquierda del Mosa progresamos li geramente por el S. de Bethamcourt, nuestros avanzados encuentránse ya en los arrabales de la ciudad y en las riberas de la quebrada Forges, en las alturas del Mosa se efectuaron dos formidables ataques enemigos de la posición que había ocupado en la trinllemont restableciendo completamente la posición más noche el enemigo lanzó contrataque sin éxito. Por el S O. de la Vantee, los portugueses repelieron un ataque nocturno duran te la noche se notó mucha actividad de parte de la artillería del enemigo por el S de Iprés y en la vecindad de Lombarthide.

BERLIN, 26.-Inf. oficial alemán: Cerca de Beaumont por el E. del Mosa esta mañana los franceses que atacaban después de alcanzar breve exito fueron rechazados pues los nuestros mediante un contra ataque que los empujaron a sus propias trincheras. dijo: necesitamos la paz, deseamos Por lo demás ni por el E. Occidental no ha habido cambio en la situación.

> WASHINGTON, 26 - Dice el Mi nistro de Holanda que dentro de poco zarpan con destino a Europa 50 vapo res holandeses que han sido detenidos aquí. Están cargados de cereales. Los primeros están comprometidos de entregar granos destinados al comité de socorro belga,

> EL HAVRE, 26.-El Gobierno belga ha dirigido larga y ardiente pro. testa a los aliados y neutrales contra las violaciones del derecho internacio nal cometidos por los alemanes en Bélgica donde han trazado nuevos distritos y deportan y arrestan a los cficiales que no les quieren servir.

> COPENHAGUE, 26 .- La dificultad que encuentra Alemania para llenar los claros en las filas del ejército, está demostrada por la interpelación de Davidson en el Reichstag en donde llamó la atención sobre la costumbre de llamar al servicio a los inválidos. Dijo que frecuentemente los mutilados estaban obligados a prestar sus servicios. Que se les sacan de los hospitales antes de que estén completamente curados.

> Se ha dicho en el Reichstag, que debido a la huelga en Silesia, la producción de carbón ha menguado en un millón de toneladas.

> Hallferich advirtió que el motivo principal por la baja producción, es el hecho de que los mineros, debido a la mala alimentación, no pueden hacerse un jornal completo. La gravedad de la situación está demostrada por el hecho de que se ha propuesto recibir la producción de hierro, no obstante que se necesita para la fabricación de municiones.

MADRID, 26. - Se ha instituído una comisión para levantar un monumento a los soldados muertos en los últimos sucesos. Un anónimo envió a Sánchez Guerre cinco mil pesetas para los guardianes que arrestaron a los miembros del comité de la huelga. El periódico «La Epoca» demanda que un consejo de guerra juzgue a los responsables por los sucesos.

El general Iglesias está moribundo. «El Universal» demanda que el Gobierdo mande a socorrer a los 50 mil judios, de origen español, victimas del incendio en Salónica.

BARCELONA, 26 .- Numerosos agitadores excitan a los ferroviarios

chera por el NO, de la finca de Gul- l te de Goritzia fué tomado como si- l tulaciones.

gue: El valiente segundo ejército, después de traer 14 puentes sobre el Isonzo bajo fuego muy recio, en la noche del 18 procedió a atacar la meseta de Bainsi, marchando decididamente hacia Jelinekor, dió vuelta por tres de las líneas defensivas del enemigo.

Simultaneamente se lanzó el ataque contra las líneas de Somme, Kobeji k y Madonia, las cuales fueron rotas no obstante la tenaz defensa, como consecuencia de estas operaciones tomamos monte Santo. El avance continúa hacia la orilla de la meseta Visizza. Perseguimos muy estrechamente al enemigo quien se nos opone una resis tencia suma por medio de máquinas y artillería ligera. Ayer la batalla del Carcaso estuvo parada temporalmente La tropa se ocupa enderezar la línea y consolidar las posiciones tomadas. Repelimos los contra ataques del ene migo. Hasta la vez hemos tomado 600 oficiales y 23 mil hombres de tropa, 75 piezas de artillería incluyendo dos de 305 mm, morteros y gran número de cañones de calibre mediano.

Gran número de bestias en esplén dida condición tomamos además gran variedad de pertrechos incluyendo máquinas, morteritos de chincheras y varios autocamiones cargados de municiones.

BERLIN, 26.-Inf of alem. En Flandes hubo recio coñoneo en algu nos sectores. Fallaron los reconocimientos británicos en varios puntos. Por el O. de la finca de la Caltelet, hubo recio cañeneo recríproco y acción de infanteria. Otra vez sué la plaza de San Ruintin bombardeo de artillería francesa la que causó nuevos incendios.

#### NOTAS BREVES

Doña Brigida v. de Andre se encuentra desde hace unos días bastante delicada de salud y está postrada en

Que mejere pronto la distinguida y estimable matrona.

El Sr. Canónigo don Moisés Ramírez, sigue siempre delicado de salud. Su estado es grave. Dios lo mejore.

En Heredia salleció en la madrugada de ayer la muy estimable y virtuosa anciana doña Vicenta Ruiz A sus deudos todos envía Nueva Era sus más sinceras expresiones de condolencia.

El telégrafo de Guatemala, comunicó en estos días la triste noticia de la gravedad del anciano, fecundo escritor y paladín de la buena causa, Lic. don Trinidad Coronado.

Muy sensible ha sido tal noticia para su familia y los que lo estimamos, aquí.

El domingo último se efectuó la Entronización del Sagrado Corazón de Jesús en el hogar del estimable obrero D. Jesús Páez C. y doña Elisa A. de Páez. Celebraron con ella el séptimo aniversario de su matrimonio, -siete años de vida conyugal consagrados por entero al trabajo honrado y a la práctica del bien. - y la Confirma de su simpático niño Gonzálo Antonio en las verdades de la fé que gnía por este mundo a sus bondadosos padres. - Nuestras congra-

# CAMARA DE DIPUTADOS

sión anterior. -

Gil Mayorga. — Hace moción para revisión del acta anterior, para que todos los sueldos sean rebajados.

Fernández Güell.-Yo no estoy de acuerdo para que se proceda a la rebaja de sueldos de los empleados, pues según lo demuestra el señor Ministro de Hacienda, existe un superá bit en el presupuesto.

Acosta.-Declara que está bien que se rebajen los sueldos, pero nunca el de los senadores que fueronfija dos por la Constituyente.

Astúa Aguilar. — Estamos en lo cierto si votamos por la meción del señor Gil Mayorga.

Gil Mayorga.-- Keforma su moción para que los sueldos de diputados y 1 ta.

Se leyó y firmó el acta de la se | senadores se dejen como lo fija el presupuesto.

Fué aprobada.

Se puso a discusión la moción del diputado Fernández Güell para que los sueldos de los empleados del Congreso y Senado queden como hasta la fecha han estado, y que se rebajen. los eventuales de las Camaras en.... @ 1500 cada una.

Fué desechada esta moción.

Se puso en discusión las partidas para los empleados del Senado y Congreso; fueron aprobadas.

Castro Cervantes. — Hago moción para indicar al Ejecutivo que convoque a sesiones extraordinarias con le fin de no dejar pendiente ningún asunto importante.

Se suspendió la sesión por cinco minutos, declarándose la sesión secrea continuar la huelga. ROMA, 26.-La batalla empieza a revelarnos su imensidad. El Nor-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

### ESPIGANDO

La sesión del Congreso del sábado 25 del corriente, será memorable en los fastos de la prensa amarilla de Costa Rica.

Los señores Diputados, insultados irrespetuosa y neciamente por el diario La Información, dijeron a la nación costarricense, en su calidad de Diputados y Representantes de los intereses del pueblo, cosas . . . l cosas tremendas . . . ! que tamás podrán olvidarse:

14) que La Información se publica sin director, ni redactor responsable . . . y nosotros añadimos, hasta sin editor responsable: lo que es de todo punto una

contravención a la ley de imprenta.

22) Periodicucho, diario sucio, vil, puerco, prensa vil, vil pasquin, sueron lindezas que se aplicaron como cauterios por su amarillismo a La Información; y las protestas contra el tal diario, menudearon tempestucsamente.

3. Pero, lo más grave de todo ello, y que importa saber a los costarricenses, es, que allí se dijo, por uno de los señores Diputados, que la empresa de La Información ha recibido & 2.500 COLONES MENSUALES de subvención, que ella ha cobrado; y que el señor Ministro de Hacienda, es propietario de esa empresa. Qué dicho señor Ministro de Hacienda clama por la economía, sin acatar a que él mismo le saca al Estado la suma de 2500 colones mensuales. (pálabras textuales).

A semejante divulgación oficial, nosotros no hacemos comentarios: hágalo cada ciudadano.

Nosotros no vemos nada de censurable en que el señor Presidente de la República, pague a un periódico serio y sensato, la defensa que haga bien luminosa y científica, de sus proyectos: eso es racional y justo.

Mas, el que una empresa se haga dar una subvención fija y constante, hasta para el tiempo en que no hay asuntos importantes de gobierno que tratar, hasta cuando, los que escriben en favor del régimen sean cualesquiera borrone ros de cuartillas, que sólo entienden de manejar el incensario de lata, esto sí, es censurable, porque arguyé verdadera explotación o chupampa, - como dice graficamente el pueblo,-y tal proceder hace daño al Gobierno que nunca llega a saber la verdad de las cosas, marcado por los que se llaman periódicos de gran circulación: porque los Gobiernos, para su feliz acierto administrativo, necesitan saber la verdad y toda la verdad sobre lo que juzgan sus gobernados:

Y de otra parte, los pulpos periodísticos de cualquier Erario, se convierten en prensa servil y desacreditada para formar la opinión pública, acerca de los

procederes nobles o equivocados de los gobernantes.

Nosotros no dudamos de la honorabilidad del señor Ministro de Hacienda librenos Dios!: él es persona bien conocida y justipreciada en los círculos sociales: pero, por cuanto él como Ministro del Erario es quien debe autorizar el pago de esa subvención a «La Información» con la cual, según afirman los señores Diputados, le ligan nexos íntimos y sustanciales, creemos, y lo decimos con franqueza, porque en ello no hay nada hiriente ni indecoroso para el señor Ministro, que después de lo acaecido en la Cámara de Diputados, con el diario amarillo «La Información», debe el señor Ministro pedir al señor Presidente de maíz. la República, con toda instancia, su traslado a otra cartera de gobierno: y que venga un nuevo Ministro de Hacienda que sea quien autorice el pago de una labor periodística bien sensata, bien científica, en favor de los proyectos del Gobierno, pero nunca, como subvención mensual, sino transitorialmente; y jamás por la exhorbitante suma de 2.500 colones, mensuales que ha cobrado «La Información», por su labor, más de servilismo que de interés nacional.

## El licor causa de todos los males

jornalero, alcoholico trató de dar muer te a su esposa, por el simple hecho de haberle reñido por venir embriagado.

El sujeto a quien aludimos, acostumbra empinar el codo, como suelen decir, y cada vez que lo hace, es para haber en su casa una riña, en la cual sale perdidosa la mujer.

El domingo, como de costumbre, llegó ebrio a la casa, dirigiéndose directamente a donde se encontraba

Esta, al verle en tal estado, trató de reflirle, a lo que aquel hombre contestó con palabras groseras. A con- alcohol!

En La Palma un sujeto de oficio, secuencia de ello, la disputa se pro longó y montando en cólera, el ebrio desenvainó su machete atacando a su mujer.

> A los gritos acudieron algunos vecinos, logrando sujetar al hombre, cuyos fines era ultimar a su esposa.

- Esta se encontraba bañada en sangre, a causa de dos heridas que presentaba en la cabeza y en el pecho.

El heridor fué detenido, pero resulta que su víctima por cuanto se trata de su consorte, le perdona la bárbara agresión y no quiere que la Autoridad le castigue.

Oh, las malditas consecuencias del

# Compramos

maíz amarillo, seco y cacao en grano. La Unión Industrial

Contiguo al Puente de la Fábrica.

# EL DIA NOTICIOSO

#### Santoral

DIA. Martes. - San Agustin, Obispo, doctor y fundador; Santos Julián, Hermes y Pelayo, snartires. - La Misa y Oficio divino son de San Agustin, con rito doble y color blanco.-Fué hijo de Patricio, gentil, y de Santa Mônica, crismana, naturales de Tagaste, ciudad de Africa. Hizo sus primeros estudios de Gramática y Letras humanas en Madauro, donde ya dió grandes pruebas de su brillante talento. Despnés de estos primeros ensayos pasó cerca de un año en la casa paterna, y con la ociosidad se entregó a todo genero de disoluciones. Reprendiale su san- Moviminto diario ta madre, dábale saludables consejos, poníale ante sus ojos los severos juicios de Dios, pero nada hacia impresión a un joven fogoso, cuyos desordenes crecian con la excesiva indulgencia que su padre le dispensaba; pero mientras Agustin sorria por el camino de la perdición, su santa madre redoblaba sus penitencias y derraba sin cesar turrentes de lágrimas en presencia del Señor por la conversión de su hijo. Estando éste en Milán adonde le siguló su buena madre, supo con alegria que su hijo frecuentaba el Palacio arzobispal y concurria a los sermones del santo Obispo Ambrosio. El buen ejemplo de éste, sus exhorraciones privadas y lo conversión de Fausto, Obispo maniqueo, produjeron en el corazón de Agustin los remordimientos de conciencia que 1 su señora esposa e hijos.

eran consiguientes, y comenzando a mirar con tedio sus errores y extravios, abrazó la Religión cristiana, que ya conocía era la única verdadera. Fué ordenado de sacerdote, y poco tiempo después nombrado Obispo de Hipona. Su vida penitente y su celo por la causa de Dios, resarcieron gaandemente los males causados por los errores y extravios de su mocedad. El Señor autorizó su doctina y la santidad de su vida con muchos milagros, habiéndole probado con todo género de tribulaciones, le concedió una dichosa muerte el año 420.

#### NACIMIENTOS

Carmen Josefa, de Luis Vázquez Quirós y Josefa Muñoz Montero.

Innominado, de José Garcia Salazar y Concepción Guillén.

Manuel José, de Manuel B. Santos Estrada y Susana Alvarado Ruiz. Māria, de Bruno Castro Meléndez y Caridad

Efrain, de Octavio Hernández Sánchez y Amparo Castillo Castro.

#### PASAPORTES

Andrés Fortich L., 64 años, para Panamá con

# Fausto aniversario

Hoy se cumplen 13 años desde la consagración del Ilmo, y Rvmo. Sr. Obispo Diocesano Dr. don Juan Gaspar G. Stork, esclarecido Prelado de esta Diócesis costarriqueña.

Con tal motivo se celebrará en la Santa Iglesia Catedral, una misa solemne a las 8 1/2 a. m., con asistencia del Venerable Cabildo Eclesiástico.

Dios conserve largos años al noble y generoso Obispo, que en este período de vida pastoral, ha sabido guiar prudentemente la nave diocesana, haciéndose amar de sus hijos, sin diferencia de condiciones, y respetar de todos por su sabia actuación religiosa!

Francisco de la Guardia, 25 años, para Panamá. I Rogelio Soto Sojo, para Guatemala.

#### DEFUNCIONES

Iunominada Galleta, San José. Maria Castro, San José. Innominado Garcia, San José.

#### Se hirió casualmente con su revolver

Al hospital ingresó el señor Leo poldo Salazar, vecino de Cascajal, quien fué herido en los momentos de limpiar un revolver. No tuvo la precaución de sacar los tiros y de aquí, que, en un descuido, disparó el arma, internándosele el proyectil en el lado izquierdo del estómago.

Siendo el caso de suma gravedad, hubo necesidad de traerle al hospital, donde se le atiende a fin de salvarle la vida.

El proyectil le atravesó el estómago y se incrustó en la pared.

#### Naufragio de una lancha

Se nos informa que en el río Bebe dero, naufragó una lancha que mane jaban los hermanos Sojo, y en la que traían, para Bolsón, unos sacos de

Esto ocurrió el sábado por la tarde, logrando todos salvarse, no sin llevar un buen susto, pues uno de ellos estuvo a punto de perecer. Cuando salie ron a tierra hubo necesidad de pres tarle auxilio al menor, quien sufrió un desmayo.

El maíz se perdió, calculándose el valor de éste en unos sesenta colones.

#### Sociales y personales

-Después de haber pasado unos días entre nosotros partió para Cartago le estimable señora doña María E. v. de Cooper.

-El estado de salud del estimado amigo don Carlos Willis es bastante satisfactorio.

-El sábado fué operada de apendicitis en la Casa de Salud de los doc-Uribe y Espinosa la estimable señora doña Lía Segreda de Quirós.

-Restablecida se encuentra la señora doña María Teresa de Facio. Lo celebramos.

mo Niehaus y su estimable familia.

driguez.

-Para Panamá parte don Andrés Fortich, acompañado de su señora esposa e hijos.

-Para aquella misma República

pública de Guatemala, don Rogelio Soto y Sojo, quien va en vía de negocios. Le deseamos feliz viaje.

-En la ciudad de Santo Domingo se encuentra bastante enferma, la señora doña Virgencita de Córdoba.

-Sigue mejor de salud la señorita

# Aurelia Solís.

Los trabajos en la carretera a Heredia están para terminarse, gracias a la espontánea resolución de algunos propietarios de fincas, quienes deseando que dicha carretera estuviese terminada, han contribuido personal-

El trecho que aún falta por construir alcanza a unos tres o cuatro kilómetros, lo que será cuestión de pocas

acarreo de todos sus productos.

Deseamos restablezca pronto.

-Regresó de Cartago don Guiller-

-Para Panamá y Barranquilla partieron don Clemente y don Julio Ro-

parte don Francisco de la Guardia.

-En breve marchară para la Be-

Deseamos su pronto restablecimien

#### Los trabajos de la carretera a Heredia

mente con algunos dineros.

Así, pues, pronto tendremos un bonito paseo en auto por aquella carretera, la que a la vez será una base de progreso local de la provincia de Heredia, que obtendrá felicidades para el

#### doctor Castro Cervantes, sino, que: "la cámara no debiera tratar de tocar los sueldos de los señores Senadores, que fueron fijados por la Constituyen-

venía a constituir una compensación por los negocios que abañdonaban muchos de los señores diputados, pa-

greso".

En honor a tan estimable caballero aclaramos sus conceptos.

ra venir a ocupar su puesto en el Con-

Aclarando unos conceptos

la sesión del sábado consignamos que

el estimable Dr. Sr. Castro Cervantes:

hubía dicho al discutirse el presupues-

to:"No estoy de acuerdo en que se su-

priman los sueldos de los diputados

durante el período de receso". Pero

no fué exactamente eso lo que dijo el

te. Que sino hacía moción para que

el sueldo de los diputados fuese reba-

jado, era porque comprendía que eso

En nuestra crónica parlamentaria de

#### Matrimonio en Cartago

El sábado a las 8 de la noche en la residencia de don Ramón Aguilar, se efectuó el matrimonio de su estimable hija la señorita Elisa con el caballero don Enrique Coto.

Pasada la ceremonia hubo un baile muy animado que terminó a las 3 de la mañana.

Los nuevos esposos partieron para "El Rodeo" donde pasarán la luna de

Reciba la feliz pareja nuestras felicitaciones.

### **POLVOS PARA EL TOCADOR** CLEMENCE

GILLETE FRERES PARIS

De venta en los principales establecimientos de la República. Están para llegar las lociones y el jabón CLE-MENCE y gran variedad de per-

#### Cesáreo G. García

compra maíz amarillo, seco y sano

Apartado 756 - Teléfono 126

San José, Costa Rica

# CRESPINA ORIENTAL Es muy superior al TRICOFERO

### La fiesta del domingo en el Hospital de San Juan de Dios

El domingo se llevó a efecto en el ! Hospital de San Juan de Dios, la solemne Entronización del Sagrado Corazón de Jesús.

Hablaremos en primer término de

#### la imagen

obsequiada por la distinguida señorita Carolina Dent, cuyo celo por propagar la devoción del Corazón divino es digno de todo encomio.

La escultura pues, es quizá lo mejor acabado que hemos visto, majestuoso en el conjunto, sereno en el semblante, dulce y apacible la mirada, verdadera obra de arte, en una palabra.

El Hospital lucía galas por todas partes. Los corredores adornados con guirnaldas de uruca, pacayas, banderolas de papel y flores. Hábía flores a profusión por todas partes, aún en las salas de operaciones.

Había

#### cinco altares

en diserentes departamentos del establecimiento, levantados para honrar a su paso al nuevo Señor de la casa.

Representaban ya algun paisaje, ora un regio trono o bien algún pasaje del Evangelio, como el tercero en donde destacaba soberbio centurión diciendo a su Jesús, a su llegada: "Do mine non sum dignus".

Dando vida a cada altar resaltaba I remontaba a la gloriosa

un grupo de encantadoras nifiitas, simulando ángeles, jardineras, etc.

A la una de la tarde se abrieron las puertas del establecimiento para dar paso a la gente que impaciente esperaba ocupando aceras y calles.

Aquello era una ola humana, pero ola gigante que subía a la pleamar!

Durante más de una hora no cesó de entrar gente en el Hospital, gente que se distribuía por corredores y jardines.

A pesar de que soy escurridizo, al fin periodista, no me fué posible acercarme a la capilla a la hora de la bendición de la imagen, que ofició el señor Obispo. Luego

#### Salió la imagen en procesión

Mientras que el coro femenil del a una verdadera regeneración. Hospital entonaba dulces y melodiosos cantos, asistido el Ilmo. Sr. Obispo de algunos sacerdotes y del Semi nario Mayor.

Naturalmente, todos queríamos ver, todos pretendíamos acercarnos al pasar el Corazón Sagrado para implorarle su bendición.

Erà de oir el rumor que partia del conjunto de gentes, y era de verlas a éstas. Yo meditaba, si es que allí se podía meditar, y mi espíritu se

#### Entrada de Jesús en Jerusalén

Síl Así debió haber sido: flores! luzl cantos! y el pueblo destrozándose por verle pasarl

#### Corazón santo tú reinarás ....!

El Señor quiere reinar en los hogares, y en el pueblo.

¿Y esta preciosa devoción, qué más procura si no es implantar el reinado de Jesús?

Esa es la esperanza....Costa Rica

que responde al llamamiento de Jesús, no dudamos que en El tendrá su salvación.

Ya le hemos visto entronizar en muchísimos hogares, en los colegios cristianos, en un municipio, y ahora

en el Hospital. ¿Cuándo le veremos entronizado en las escuelas?

Entonces sí que podríamos aspirar

Terminamos felicitando muy cordialmente a las Hermanas de Caridad por la suntuosa ceremonia verificada, y a la Directiva del Hospital por haber autorizado un acto de tan trascendental significación en la vida cristia-

#### Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés. Avenida 2ª Este.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

### FELICITACION

El señor Rector del Seminario Presbo, don Agustín Blessing y benemé rito Fundador y Jefe de las Congregaciones Marianas, celebra hoy su onomástico. Cou tal motivo, los alumnos cel Seminario Mayor y Menor están

«Nueva Era» presenta sus respetos y felicitaciones al distinguido Padre, deseándole muchos años de vida y de celo por la gloria de Dios y para bien de las almas.



#### HIMNO

Al Reverendo Padre, Agustín

(Música del Padre Valenciano)

De la Iglesia columna y sostén; Eres guía del pueblo católico Que en las luchas se empeña del Bien.

#### SOLO

Este canto de afecto sincero, Es la voz de la tropa mariana, Que en sus filas te cuenta el primero Y en ganar la victoria se ufana.

Con la cruz por loriga y espada, Por divisa «JESUS POR MARIA,» Ganaremos gloriosa jornada En la ruda batalla del día.

En tu grato onomástico hermoso, Del cariño es la dulce expresión Esta fiesta que ofrece amoroso De tus hijos el fiel corazón.

GRACILIANO CHAVERRI M. San José, 28 de agosto de 1917.

### San Agustín y el Niño

Un varón consagrado por la ciencia-Junto al mar caminando a paco lento, En Dios Trino medita y su conciencia Estremece mortal ofuscamiento.

Y un niño encantador con diligencia Toma agua del océano turbulento, Y en pozo entre la arena, con paciencia Vierte febril, para alcanzar su intento.

Le ve Agustín y exclama en alborozo: Pobre niño! No llenan ese pozo De las aguas del mar la inmensidad!

Más fácil es-contesta el niño ufand-Llenarlo con las aguas del Océano Que llegar a entender la Trinidad!

Agosto 26 de 1917.

ELADIO PRADO

# Rápidas de Heredia

Agosto, 25. En esta mañana y en la Santa Basílica, recibieron la bendición nupcial de manos del señor Cura Presbítero don Antonio Mª Rojas, los jóvenes Miguel Chaverri y la señorita Adela Chaverri Rojas. Actuaron como padrinos en la ceremonia, don Julio Sánchez Lépiz con la señorita Ermelinda Chaverri, don Abel Chaverri con doña María Teresa Ulloa. don Roberto, Lizano-en representación de su hermano Alfredo-con doña María de Pacheco, y don Joaquin Ruiz con la señorita Mélida Chaverri. A los convidados se les sirvió un sabroso café en casa de los

padres de la novia. Aporta Miguel al hogar que ha fundado con Adela, fuera de la fe cristiana, la virtud de la honradez; muy escasa por cierto en estos tiempos de positivismo, y que vale más para nosotros, que muchos talegos llenos de oro; y ella, su ya esposa, una sólida educación recibida en el Colegio de Sion. Con estas corazaspor decirlo así-conque los recién casados se han aprestado para la nue va vida, será para que eternamente | vivan felices, venciendo las borrascosas tribulaciones que experimenten y para que encuentren liviano el pesado madero del matrimonio, sobrellevándolo con resignación por el doloroso calvario del mundo.

Numerosos y bonitos fueron los presentes de boda que recibió la des posada, de los cuales pudimos anotar los siguientes: Julio Sánchez y señora, un pañolón, Domingo González y senora, una java de loza, Clodomiro Urcuyo y señora, un convoy de plata, Salvador Cerda y señora, un pandan tif con rubí, Juan Pacheco y señora, un juego de loza, Dr. Oscar Pacheco y señora, una cobija, Ermelinda Chaverri, un juego de vasos, Heliodora de Rucavado y familia, un cuadro, Roberto Gutiérrez Quirós, un par de cuadros, Santiago Rodríguez y seño: ra, una colcha, Mariano Chaverri y señora, un carriel con @ 50, Aifredo Lizano, un chal, Abel Chaverri y señora, un lavatorio, Pacífica de Pacheco, una sobre cama; Eusebio

Chaverri, una colcha, Isabel Chaverri y hermanas, una colcha, Eva González, una ponchera, Oscar Moya y señora, un centro de mesa, Inés Chaverri, un par mesitas, Manuel Grillo y señora, una máquina de pie, Joaquín Ruiz un juego de copas, Adelina de Pacheco, un juego para café, Mayorista Miguel Chaverri, un Corazón de Jesús, Natalia Alvarado, una sombra para luz, Gonzalo Quesa: da, una colcha, Dr. Marcos Rodríguez un juego de tazas, Margarita Rodríguez y hermanas, un juego cortinas, Humberto Lezama y señora, una ponchera, Manuel Alfaro y señora, una sobre cama, María Ester de Za mora, un bouquet, Juan Lobo una colcha, Juan Zamora, una chalina, Francisco Castro, un convoy, Engra cia Ruiz, un futero, Mercedes Salas y señora, un bouquet, Alberto Chaverri Alfaro y señora, 6 100, María Teresa Chaverri y hermanas, @ 50, José Pacheco y señora, un juego toallas, Ricardo Morales y señora, un estuche de plata, Roberto Lizano, una pieza de lienzo, Carlos Sanchez, una caja confites, y & 50, Luisa y Angela Calderón, una colcha, Rosita Castro, unos visillos, "La floresta", un que que, Laura de Jara, un juego de co pas, Javier Jara y señora, un juego manteles, Emerenciana Arroyo, una caja pañuelos, Edpidio Blanco, un par cuadros, Alberto Chaverri Vargas, @ 25, Rosa Ruiz y hermanas, un juego de platos, Eduardo Chaverri, un convoy, Presbitero Juan Solis, un reloj de mesa, Presbitero Gregorio de J. Benavides, un juego para tocador, Anita Asisi, unos visillos, Ana Mª Sáenz, un juego de vasos, Pacífica de Ruiz, una cántara, Eugenia García, unas masetas, Rosa Rojas, un devocionario, Lic. Adán García y señora, un par floreros, Sérvulo Ruiz y Sra., una licorera, Juanita de Negrini, un juego de platos, Clotilde Meléndez, un juego de toallas, Luz Fuentes, una mantequillera, Delfina Chaverri, unas persianas, Manuel Zamora y señora, un queque, Rafael Gómez y señora, un bouquet, Lastenia de Gallardo, un par platones, María J. Ruiz, una licorera, Rosario de Rosabal, una colcha,

José Ramón Solera y hermano, una cobija, Juan M. Solera y señora, un juego de vasos, Juan José y María Teresa Chaverri, un cuadro, Presbitero Weber, un San Antonio, Rafael Contreras y señora, unos visillos, Monjas de Sion, un cuello, Adelia de Sanchez, unos floreros, Teodula Zúñiga, un corte de seda.

Dando un rato de tregua a nuestras diarias labores, nos trasladamos estamañana a la Escuela Normal, donde se celebraba una asamblea entre profesores y alumnos. Con sumo placer palpamos lo importante de la reunión que fué amenizada con números de música por los estudiantes. En ella dió cuenta el estimado Director, señor García Monje, de los adelantos de cultura de varias escuelas, sobresaliendo la de Santa María de Dota por lo agrícola, pues tiene aigunas áreas de tierra cultivadas con papas y frijoles. Leyó los proyectos de la Normal para los festejos el día de la Patria, entre los que habrá una exposición y se readirá homenaje a los patricios Lic. don Julián Volio, y doctores don Jesús Jiménez y don José María Castro. Lue' go el profesor señor Dengo disertó so bre interesantes puntos, tratando en uno de ellos el magno problema de la Unión Centroamericana, puesto hoy en debate por la República de Honduras ante el tapete de la opinión pública de los pueblos hermanos; y el profesor señor Tovar -don Rómulo- leyó una bella composición suya,

Para el viernes próximo a las siete y media de la noche, y en el Salón de Actos del citado plantel, nos anuncia el profesor don Gustavo Michaud una conferencia sobre el uso del hierro en la guerra europea. Serà ilustrada con vistas cinematográficas apropiadas al caso. Por lo oportuna e instructiva que conceptuamos esa disertación del señor Michaud esperamos que el auditorio que a ella concurra sea numeroso y formado por todas las personas amantes de la cultura.

El cable ha trasmitido de Nueva Orleans a la familia del estudiante he rediano don Manuel Tejada, la triste noticia de su fallecimiento en aquel puerto americano. Segúa informes la enfermedad que truncó la existencia del mologrado joven, sué una violenta fiebre contraída por contagio en la aslstencia que le dió a un su condiscipulo italiano que se encontraba atacado de ese mal. El cadáver del amigo Tejada sué embalsamado y la caja suneraria que lo guarda ha sido ya embarcada con rumbo a esta tierra. «El Centro Social» de que fué socio el extinto ha acordado nombrar una co misión que irá a recibirlo a Limón y hacer su traslado en tren expreso has ta aquí donde se le dara cristiana sepultura. Nosotros dolorosamente impresionados por la tremenda desgra cia que ha llenado de afleción a sus estimados deudos, les presentamos el testimonio de hondo pesar.

RDVARD.

# ADMINISTRACION GENERAL DE LICORES

Para conocimiento de los interesados se reproduce la siguiente lista de precios correspondiente a los productos industriales que se preparan en la

FABRICA NACIONAL DE LICORES

ARTICULOS	Por litro sin envase	Por medio litro con envase	Por botella de 60 c. c, con envase	Por cada 10 litros sin envase	Por cada 25 litros sin envase	
Agua de Colonia	,, 3.00 ., 1.80	© 2.10 ,, 1.50 ,, 1.00 ,, 0.85	¢ 0.50 ,, 0.40 ,, 0.30	c	© 96.00 ,, 67.50 ,, 40.00 ,, 35.00	
De 1 a 9 litros	,, 0.80			,, 7.50		
De 81 grados	,, 0.65 ,, 0.80		******	,, 7.50	,, 15.00	
De 81 grados	,, 0.65 ,, 0.80			,, 7.50	,, 15.00	

Las ordenes por cantidades mayor es de NUEVE litros solo se atenderán con tiquetes comprados en la ADMINIS-TRACION PRINCIPAL DE RENTAS NACIONALES.

# San José, 8 de agosto d. 1917

M. G. Escalante,

Blessing, Rector-del Seminario y Director de las Congregaciones Marianas de San José

(En su onomástico)

CORO

Salve, salve, varón apostólico

# VINOLEGITIMO para consagrar

Procedente de la viña «Beaulieu Vineyard» (California) y cultivado por el «St. Josph's Agricultural Institute»

> MOSCATEL (Vino Dulce) CHABLIS (Vino Seco)

Precio: © 25.00 la caja de 12 botellas

Este vino ha sido aprobado y recomendado por el Ilmo. y Revmo. Sr. Arzobispo de San Francisco de California

TAMBIEN OFRECEMOS.

# DE MESA

Zinfandel Superior . . @ 18.00 la caja Borgoña Añejo . . . " 22.00 la caja

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.) San José

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

> TENEMOS EN EXISTENCIA: Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas Juan Knöhr hijos

al "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

¿El amor de los padres a los hijos es un amor desinteresado completamente como debe ser el de éstos para sus padres?

No hay dicha igual como es tener | sus padres vivos y en verdad que esto solamente lo aprecian muchos hasta que han tenido la desgracia de perderlos; por eso decimos que son may clchosos los que tengan vivos sus padres y que sepan respetarlos y prestaries toda clase de servicios gustosamente.

El padre y muy especialmente la madre tienen siempre dispuesto su corazón para el mayor bien de sus hijos y aunque pudiera haber excepciones-pues de todo ha de haberson muy raras. Entre mil mujeres talvez no se encuentra una que no ame profundamente y a veces con locura a sus l. jos; y es mucho lo que un hijo cuesta a su madre: desde que le concibe ella empieza a sufrir y a tener privaciones que le obligan para la conservación de aquella existencia. Aquel pequeño ser viviente reclama de ella la mayor parte de lo que constituye su nutrición y por decirlo así, esa madre ya no vive solo para si, sino que tiene que vivir para otro; nueve meses de ese exigente estado y para nacer ese ser querido cuesta a la pobre madre incalculables dolores y fatigas mil, aparte de la pérdida de su líquido sanguíneo en gran cantidad que merma un tanto la fuerza vital y viene el niño a la vida y la madre se siente feliz y en obsequio de aquel pedazo de su vida olvida todo padecer y no piensa más que en crear su encanto para lo cual sigue gastando su vida por aquel amor que le subyuga, y cuantas, veces vemos a esa madre no dormir por largas noches cuidando de alguna dolencia al ser querido; y cuando la madre tiene la suerte de tener un buen esposo compañero, siquiera le consuela que él le asiste y acompaña en toda su faena hasta ver crecido al idolatrado retono. En tanto, el pobre padre corre,

trabaja y a veces pasa congojas para poder acarrear a su hogar el pan de cada día y nunca cesa un momento, de cuidar del futuro de sus hijos.

Ahorá, meditando en esas condicio nes de la vida diaria, podrá concebirse siquiera que pueda haber hijos mal portados, hijos desnaturalizados que desconozcan lo mucho que por grande e includible deber están obligados a querer, respetar y obedecer a los padres, quienes son los que Dios les ha designado como sus representantes en este mundo a fin de que le sustituyan en su cuido y gobierno-porque hemos de saber que es Dios quien nos cuida y gobierna-puesto que El nos formó y dotó de una alma que es ni más ni menos, una porción de su SER ESPIRITAL? Es por eso que los padres están estrictamente destinados a velar más por el alma que por el cuerpo de sus hijos.

Y aunque el espíritu se resista a que ese fenómeno sea realidad, es lo cierto y con el más profundo dolor, vemos que hay hijos cuyos portes con sus padres no son correctos y precisamente en la edad en que ya podría entrar la reflexión y buen juicio y a ellos dirigimos nuestros avisos, porque es tan sensible, en verdad, oir padres y madres proferir como en tono de queja lastimera aquella expresión «HIJOS CRIADOS, TRABAJOS REDO BLADOS» lo que jamás debiera ocu rrir, tratándose de seres que son racionales.

Los hijos, en general, debieran de pensar y así practicarlo, ser buenos con sus padres, amarlos, respetarlos, obedecerlos y tolerarles con paciencia sus achaques y fragilidades, que casi siempre les vienen en la vejez; y tener presente que DIOS dijo chonra a tu padre y a tu madre y vivirás largos años»; eso claramente quiere decir que un hijo que haya cumplido para

con sus padres esos deberes, puede lanzarse a la vida sin miedo de ninguna especie porque esa buena estrella donde quiera le acompañará, como que es de paz y tranquilidad y habrá de asegularle éxito en toda empresa.

Ahora, veamos lo que al respecto dice el Eclesiastico: «El que teme al Señor, honra a los padres y servirá como a señores a aquellos que le engendraron... La bendición del padre afirme las casas de los hijos, y la maldición de la madre les desarraiga los cimientos.. Hijo, ampara la vejez de tu padre, y no le contristes en su vida: y si le faltare el sentido, perdánalo; si se debilitase su espíritu y cho cheare, toléralo con pactencia, y no le desprecies; porque la limosna del pa dre, la beneficencia y oficios de piedad y caridad que habrás usado con el, no quedarán en olvido. » El apóstol San Pablo agrega: «Hijos, obedeced a vuestros padres en el Señor; porque esto es justo. Honra a tu padre y a tu madre, que es el primer mandamiento con promesa que hizo Dios de recom pensar su observancia en esta y en la otra vida, para que te vaya bien y seas de larga vida sobre la tierra.»

Nos parece por demás referir las funestas consecuencias y desgracias a que es conducido el hijo o hija que ha amargado el corazón de sus padres, y muy especialmente el de una madre, porque como antes hemos probado, la madre, se puede decir con todo de recho científico, tiene dos tercios en la formación del hijo, en lo material des de luego. Nosotros, sin exagerar, a consejaríamos a cualquiera que en un momento le viniera la desgracia de querer proferir una expresión ofen iva contra su padre o madre, hiciera lo que la culebra, morderse a si mismo y mucho mejor le iría.

ANTONIO.

San Antonio, agosto, 1917.

La ZARZAPARRILLA DE CHANNING. Hará desapasecer comezones y enfermedades feas de la piel como saroullidos, eczema, etc.

PELIGROS DE LA JUVENTUD.

Desgraciadamente, el marino encuentra con frecuencia los escollos más peligrosos en las aguas tranquilas, y vemos á menudo buques que escaparon indemnes de las furiosas clas del Océano, chocar y hundirse a la vista del puerto y de la patria. En el mar de la vida, el golfo entre dieciseis y treinta es especialmente peligroso, y el número de naufragios es incalculable. "Es en ese período cuando las afecciones de los pulmones, de los nervios y de la sangre recogen su presa, y las semillas de las enfermedades que estaban adormentadas desde la niñez, brotan y se desarrollan. En el joven la ambición sobrepuja á la resistencia, y en la muchacha la misteriosa transformación que la convierte en mujer, está llena de especiales riesgos. En esa época-para ambos sexos-un remedio y un fortalecedor como la PREPARACION DE WAMPOLE

se requiere con urgencia. Ayuda a la digestión, enriquece la sangre, y con sus propiedades tónicas aviva la acción de las funciones del sistema. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Los padres deberían de comprender que es una necesidad que no puede pasar desapercibida, por el deseo y loca esperanza de que los signos de debilidad en sus hijos, no quieren decir nada y que pronto desaparecerán naturalmente. Es un científico antídoto contra las causas de Clorosis, Debilidad, Desórdenes de la Sangre, Escrófula, y las Afecciones de los Pulmones. El Dector D. Orbañanos, Profesor en la Escuela Nacional de Medicina de México, dice: "He usado con el mejor éxito la Preparación de Wampole en los niños débiles, linfáticos y anémicos, en las personas convalecientes y en las afecciones de las vías respiratorias." De venta en las Droguerías y Boticas

APARTADO 403

### AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por in serción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Ra-Viael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugia Dental de la República. - Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calgas etc. Precios reducidos.-Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, - para abajo de la Iglesia del Carmen.

"UANDO Ud. necesite-una o varias casas yo Cle vendo barato y con las comodidades de pago que a Ud. le convengan. Haga cualquier propuesta: se la atiende. El dueño no quiere tener propiedades. Informes casa 259, tras Colegio Sefforitas.

TENGO unos cuartos para alquilar desde cin-co hasta diez colones, con servicio interior y baño, en casa higienica, contra temblores y bastante céntrica. Un local para taller, fábrica o negocio en veinte colones. Una casa con zaguán, sala, cuatro aposentos, comedor, cocina, baño, etc. treinta y ocho colones. Informes: casa 259. tras Colegio Ssñoritas,

CE VENDE MUY BARATA. Una Volanta muy elegante, de 4 ruedas con yantas de hule fuerte y en completo buen estado. Puede verse a todas horas en la Cochera del Doctor Mar-

SE compran terrenos que no disten más allá de 5 horas de San José. Apartado 838.

CORÁZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.—I mael Herrera & Hno.

OCASION propicia:—Quiere Ud. tener a su servicio un empleado experto activo, cumplido y de honradez acrisolada para la atencion de los libros y sus intereses? Dirijase a las oficinas de este diario.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchisimas parroquias, MARIA J. IGLESIAS. CLARA

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo

### LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competen tes profesionales de la medicina, cirugía y enfermeria.

Autigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.

# Cognac

Valdespino

Una sonrisa en cada gota

### La Geisha

La confitería y cantina mejor

situada de la capital Especialidad en el servicio de

COCKTAILS. TES,

CAFES Y CHOCOLATES.

### Vermicida Vegetal

Eficas contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofencivo para la salud del niño.

De venta al por mayar en San José en las Boticas Fracesa, Orien tal y principal; en Puntarenas Far macia Universal.

#### Unguento Al-Mentol de Davis



Inflamaciones dolorosas, lesiones, gol-pes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, sarpullidos e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo. Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Espacio Reservado

#### LA INDIA

El almacén de granos, conservas y víveres más surtido en esta capital

TOMAS FERNANDEZ Y HNO.



#### Semillas de hortaliza, flores y pastos

Llegaron las nuevas cosechas de 1917 de semilla de Cebolla LUISIANA y CANARIA; variedades probadas con gran éxito por los principales agriculto; res del país.

J. ALFREDO QUIROS.

San José, 350 varas, al Norte del Merca do, Paso de la Vaca.

### GRAN BARATILLO DE CARTAGO de JOSE AVILES (a) VALBUENA

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO Calle Central lado sur 242 San José Costa Rica

# YA SE ABRIRA!!

Nadie resistirá competencias

Si lo quiere saber lea aquí el miércoles TELEFONO Nº 14

### AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costá Rica, al por payor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio

en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. - Guillermo Nichaus.

# Oportunidad

Vendo en San Antonio de Belén, a 200 varas de la Estación del Ferrocarril, una finca de 7 manzanas, con buena casa contra temblores; consta de siete departamentos y corredores, con cañería, luz eléctrica y cloaca. La estimo en once mil colones, y admito propuestas siempre que sea al contado.

JENARO CHAVES.

#### Dr. Joaquín Berrocal Médico-Cirujano

Ha abierto su consultorio la en Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Nueva Botica de San José.

HORAS. DE CONSULTA de 8a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 b. m. TELEFONO 224

### La Valenciana

#### Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

TELEFONO 280

Compre aquí el calzado para sus niños.

#### CERVECERIA TRAUBE Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

### GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS RICHIMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden ordenes de los pueblos.

Man de teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

# Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

tinte fino y firme

# Magnifica ocasión

Tenemos comisión de vender una casa, higiénica y muy cómoda y con buen solar, situada en el mejor punto de esta población.

San Antonio de Belén.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ZUMBADO HERMANOS.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE